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----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
第 673 回例会報告 

点  鐘：城出鴻二郎会長 

ロ ー タ リ ー ソ ン グ：それでこそロータリー 

ゲ ス ト：大津幸二様（稲敷地方広域事務組合局長）   

ビ ジ タ ー：なし 

 

会長報告：城出鴻二郎 

■先週は旗日のため休

会でした。前後がともに

連休でしたので皆さん

どこかお出かけでした

でしょうか。 

前回の例会では、公式訪

問について皆さんから色々なご意見がありましたが、

他のクラブでも、同様で、皆さん似たり寄ったりの感

想をもたれています。 

■先週20 日米島社会奉仕委員長さんと竜ヶ崎RC さん

にお礼の御挨拶にお伺いいたしました。詳しくは社共

の皆さんにご報告をお願いし、当方は、パワーポイン

ト資料をお渡しいたしました。因みにポロシャツ 15

枚をお渡しいたしました。また、今週公式訪問でした

から、何かお話が聞こえてくるかもしれません。 

13 日のクラブ協議会では、まことに異例のガバナー

宛の公式訪問に際しての注文がついたようで、その結

果は聞いていません。竜ヶ崎 RC さんがガバナーに注

文を出すというようなことは過去には無かったのでは

ないかと思います。それほど、今回の公式訪問は誤解

というか、正解というか、混乱を招いているようで、

先々週 13 日の第２分区のあるクラブへの公式訪問で

も、変わった催しが合ったようで、水戸東 RC と同様

に懇親会ではガバナーは気分を新たにラフな服装に着

替えをされたようでした。 

公式訪問の月信用原稿依頼が来ました。さて、どう

したものか、困惑しています。書きにくいので、会報

をそのまま提出して、適当に編集してもらうようにし

ましょうか。・・・・・・ 

守谷 RC さんからも報告書の書き様について照会が

ありました。今回の公式訪問は、クラブの想定を超え

るような公式訪問のようで、どのクラブさんも単にガ

バナーの賞賛というか、ご苦労様、お疲れ様、ご指導

ありがとうございましたとは違う趣を何かを感じたよ

うで、会長幹事は苦労しています。ガバナーには気苦

労も多いようで、理解も出来ますが、クラブはクラブ

で期待もあって、なかなかに難しいようです。 

■本日は、旧知の誼で稲敷地方広域市町村圏事務組合

の事務局長の大津幸二様に消防、防災のお話をお願い

しております。・・・・誰も、名称から消防本部とは思

いませんから、妙なお名前ですね。 

今日は、先の大震災もあって防災に関して卓話を頂戴

いたします。後ほどよろしくお願い申し上げます。 

 

幹事報告：横澤 啓二 

①地区より、次年度地区役員推薦の案内が来ています。

理事会に諮ります。 

②先ほども話が出ましたが、月信用の公式訪問の原稿

依頼が来ています。 

 

職業奉仕委員会 

今月は職業奉仕月間です。通常であれば委員会とし

て職場訪問を実施するのですが、今回は敢えて外しま

した。というのも 近「ロータリー」そのものが何か

屈折して我々に伝わっているような気がしてならない

からです。 

「ロータリーとは」と問われて明確に答えられる会

員が何人いるでしょうか。様々な意見が聞こえてきそ

うですが、現在ロータリーに身を置く以上、まず私達

は、何で「ロータリー」に入っているのか、しっかり

とした目的意識を持つべきだと思います。何故単なる

ボランティア団体でもなく、奉仕団体でもないのか、

再度考える月間にしたいと思います。 

そこで、来週のクラブフォーラムは「目から鱗」の

時間にしたいと思っています。宜敷お願いします。 

会  長：城出鴻二郎  幹 事：横澤啓二   連絡先：ＴＥＬ ０２９７－６６－３２５８ ＦＡＸ ０２９７－６６－３２８０  http://rcrc.web5.jp

事務所：〒301-0032茨城県龍ケ崎市松葉 5-12-6  例会場：〒301-0857茨城県龍ケ崎市泉町 1592-77 (ザ･ゴルフクラブ竜ケ崎) 

【米山奨学生卓話】 

金天焼さん（牛久 RC） 

米山奨学委員会 

【クラブフォーラム】 

ロータリーの原点 

職業奉仕委員会 



本本日日ののププロロググララムム（（外外部部卓卓話話））  

稲敷地方の防災について 

広域市町村圏事務組合事務局長 大津幸二  

稲敷地方広域市町村

圏事務組合の事務局長

をしております、大津で

ございます。龍ヶ崎市社

会福祉協議会在職中は

大変お世話になりまし

た。また、本日はお招き

を頂ありがとうございます。ご承知のとおり、この半

年は東日本大震災の対応で大変忙しくしておりまして、

そのあたりの状況を少しご説明申し上げます。皆様の

活動のご参考になれば幸いです。消防が主体の組合で、

６市町村対象人口 253,000 人ほどで、119,000 世帯が

守備範囲になります。水防関連もありまして、火災だ

けではなく、河川関連も守備範囲になっています。従

いまして、今回の大震災では堤防決壊、浸水、液状化

現象等々、火災の発生がなかった事から、救急対応が

震災直後から急激に増加したのが特徴的でした。しか

し残念ながら、市内で地震による倒壊で１名亡くなら

れまして、その後の余震で牛久市で１名が亡くなられ

まして非常に残念なことでした。当地は M7.4 の揺れで

関連も含め大きい地震が３回連続的に発生いたしまし

た。３月 11 日の発災当日の午後２時 50 分ごろ以降に

は 235 件の 119 番救急通報が入り、その後 12 日 119

件、13 日には 108 件と落ち着きましたが、この間４か

ら５名体制で受信対応をしておりました。レスキュー

体制も充実しており、所謂スーパーレスキュー隊・消

防庁の特別名称ですが、当地にも同様の機動力、対応

機材を装備した隊が９隊完備していまして、５隊同時

出動が可能で、消防の全体の人員規模は３３２名にな

っております。また、今回のような災害発生にあって

は、初動が重要で、当本部では、 初の 15 分で立ち上

がり、震度５の段階では、 初の１時間で 43%が出動

可能になり、２時間で６５%の完全な出動体制を整えて

います。車両も 60 数台が出動可能になっております。 

このような消防防災体制にあって、今回は火災の発

生は無かったものの、管内では液状化現象も多発し、

利根町では 30 数箇所が被害を受けました。利根川水系、

小貝川等水防に関しても、被害が発生しており、堤防

の備えが決壊はありませんが、修復等必要になってお

ります。また、福島県への出動要請も入りまして、東

京消防庁からの要請で出動をいたしました。県等従来

の要請経路も今回の大震災では緊急性が非常に高いこ

ともあって、迅速に連絡調整が行われました。館内は

龍ヶ崎市、牛久市、利根町、河内町、美浦、稲敷と広

範囲で稲敷では田園のため田畑の被害が相当に発生し

ました。津波の被害はありませんでしたが、先ほどの

堤防関係の対応も重要で、この地域は埼玉県栗橋の警

戒水位によってその８時間後に龍ヶ崎近辺の河川水位

の上昇が始まることから、ニッソーカントリー付近は

少し警戒水位に余裕のない弱い地域がありますので、

水防対策が大変重要になっています。陸前高田では

15.8m の津波の高さがあり、福島県でも 13m 程度、鹿

島では５m という具合に、今回は非常に高い津波の被

害が発生しました。当地管内地域は海岸線が無かった

ことから、被害は軽微でしたが、利根川、小貝側水系

の堤防警備が非常に重要になっており、先日の 12.15

号台風でも一部水の溢

れる地域がありました

ので、地震も警戒が必要

ですが、異常気候でもあ

り、洪水対策も常時目を

話せない業務になって

おります。 

 

本本日日出出席席状状況況 

会 員 20 名
出 席 者 8 名
出 席 免 除 者 2 名 亀尾会員 吉澤会員
(定款第9条3節a) 1 名 馬場会員

Make-up 3 名

出席率 55.00%

大竹会員,椎塚会員,小林会員

 

ニニココニニココボボッッククスス  （目標額 600,000 円） 

本日 4 件 6,000 円（本年度累計 151,000 円） 

 

 

 

 

 

 

 

 

ロータリー豆知識 

 

 

 

 

 

 

 

荒木会員：卓話をありがとうございます。 

海老原会員：大津さん宜しくお願いします。 

横澤会員：出席率が悪くてすみません。 近、大学

でも若い教授がガンで亡くなっていま

す。皆さんも気を付けて！ 

横山会員：大津様、本日は宜敷お願い致します。 

《10 月は職業奉仕月間》 

（亀尾会員）

 1987 年 RＩ理事会は、職業奉仕をＲＣとロータ

リアンの両方の責務とした。ロータリアンは職場を

奉仕の場と考えることが、成功に至る 短距離であ

り、職業人として立派に成功してこそ他の奉仕も可

能である。「職業を通じての奉仕」「商取引とは売り

手と買い手の双方が満足して初めて成功する」「事

業は、利益を得る道であると同時に社会に奉仕する

路である」「利潤は求めるものではなく与えられる

もので、その仕事に関係した人の漏れなく与えられ

る天恵である」 これらの言葉が職業奉仕の内容を

端的に語るものである。 

例会の欠席は、水曜日 AM:10:00 までに川上副 SAA

TEL 090-3497-0383 に連絡して下さい。 


